

Table with subscription rates: En Jerez, Fuera, Un trimestre, Un año.

ANUNCIOS, a precios convencionales.

Redaccion y Administracion, Compás, 2.

AÑO XXXII.

El Guadalete.

Nos parece de mucho interés para nuestros viticultores, como lo es para los de toda España, la siguiente carta que ha publicado El Dia, y que una persona tan competente como el señor Jamar dirige a la Cronica de vinos y cereales.

¡NO MÁS ENYESADO!

Sr. Director de la Cronica de Vinos y Cereales: Muy señor mio y amigo: En vísperas de dar principio a la vendimia, creo que prepararia V. un señalado servicio a la viticultura española haciendo comprender a nuestros cosecheros, por medio de su autorizado periódico, el altísimo interés que recomienda renunciar de una vez para siempre a la fatal rutina del enyesado de los vinos.

Por este puerto pasa, como sabe V., la décima parte de la total exportacion de vinos tintos que hacemos a Francia; y la observacion diaria de ese tráfico a que mi posicion me obliga, y las relaciones íntimas y constantes en que estoy con las más importantes casas exportadoras de esta region, han reunido en mi mano tal copia de antecedentes sobre el daño que causa a nuestra exportacion la persistencia de nuestros cosecheros en el enyesado que considero esa fatal rutina como uno de los obstáculos más serios al crecimiento de nuestra exportacion.

Es cosa de todos sabida que la ley francesa no tolera más que dos gramos de sulfato de potasa como máximum, pasado el cual declara «nocivos a la salud» los vinos que contienen yeso en mayor cantidad. Empujado el Gobierno francés, este año con mayor rigor que nunca, por las corporaciones sanitarias que tienden a impedir la entrada de todo vino que no se ajuste estrictamente a las prescripciones legales, deben contar desde ahora nuestros cosecheros que no encontrarán este año sus vinos ni un miligramo de tolerancia en las aduanas francesas; y este solo hecho les obliga a ser extremadamente cautos en el enyesado de los mostos de la próxima vendimia.

Pero hay una razon más poderosa que esa todavía, que aconseja, no ya el no abusar, como hasta hoy, del enyesado, sino el no usarlo en la confeccion de nuestros vinos.

No es el mercado francés solamente el que absorbe y está llamado a acrecentar nuestra exportacion vinícola; sería craso error el suponerlo. Una buena parte de lo que exportamos a Francia vuelve a exportarse de allá para los mercados del Norte y de América, que no hemos acertado a explotar directamente todavía; y en esos mercados de América, y del Norte, el sulfato de potasa no está ya tolerado dentro de un mínimum como en Francia, sino que está en absoluto proscrito, y aquellos mercados rechazan con todo rigor los vinos que acusan indicios siquiera de haber sido enyesados.

La consecuencia de este estado de cosas es que la especulacion francesa, experimentada e inteligente como ninguna, se ve obligada a buscar en Portugal y en Italia vinos sin yeso para sostener ese tráfico de reexportacion; y España pierde, por la torquedad de nuestros rutinarios cosecheros, toda la exportacion que en vinos de esas condiciones hacen a Francia esas naciones nuestras competidoras. No se trata aquí de ninguna afirmacion aventurada ni de alarmas sin motivo serio; se trata de hechos positivos y tangibles. Yo he visto abandonar su gran instalacion de bodegas en Pasajes a una casa francesa de primer orden por la imposibilidad de encontrar en la comarca vinícola de la Rioja y Aragón cantidad suficiente de vinos de primera sin yeso para

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

Jerez de la Frontera: Domingo 12 de Setiembre de 1886.

Núm. 9348.

alimentar su tráfico. Yo he visto a otras dos importantes casas trasladarse a Portugal y a Italia con el mismo fin; y de sus jefes he recibido, hace pocos dias aún, la manifestacion explícita y terminante de que darian la preferencia en todo tiempo a los vinos españoles; si se renunciase a la viciosa práctica del enyesado, porque las facilidades de traslacion hacen de España el mejor mercado para Francia, y las condiciones excepcionalmente ventajosas de nuestros vinos de primera los harian preferibles, si no fueran enyesados en su inmensa mayoría, a los mejores caldos de Portugal y de Italia.

Creo, Sr. Director, que hay un gran interés nacional, y de oportunidad, en hacer llegar estas líneas a conocimiento del mayor número posible de cosecheros, y agradeceré a V. les dé publicidad su afectísimo servidor Q. B. S. M. J. JAMAR.

Pasajes 4 Setiembre 1886.

Como se vé por lo que antecede los vinos enyesados van siendo cada vez más severamente excluidos en todos los mercados. Menester es, por tanto, abandonar una práctica muy antigua en verdad, pero que hoy repugnan muchos endólogos que gozan de alto concepto científico. Con razon ó sin ella, la ley prohíbe en varios centros consumidores los vinos que contienen el sulfato de potasa engendrado por la adición del yeso en las vendimias; y en vano es querer debatirse contra un hecho que, además de fundarse en respetables opiniones, tiene en su apoyo la sancion legal. Debemos, pues, repetir, con el ilustrado Sr. Jamar: ¡No más enyesado!

Nuestros cosecheros se quejan de que no aclaran fácilmente, y de que se amuban con frecuencia, los mostos que no han sido enyesados. Nosotros hemos oido asegurar a personas entendidas que este inconveniente podría evitarse, ora cogiendo la uva cuando aun está en disposicion de comunicar a los mostos cierta acidéz que parece necesaria para que los indicados fenómenos no se realicen, ó bien adicionando con prudencia el tartaro ó el ácido tártrico cuando naturalmente no pueda lograrse que exista en el líquido la dosis indispensable. Pero tambien les hemos oido decir que estas cosas exigen, para hacerse sin peligro, un estudio previo y una experimentacion inteligente, sin que sea posible dictar reglas generales.

Nuestros lectores estimarán en lo que valgan estas ligeras advertencias, sugeridas únicamente por el vivísimo anhelo que sentimos de que no sufra nuevos quebrantos nuestra abatida riqueza vinícola, y de que llegue pronto el dia en que asome un rayo de esperanza entre los lúgubres pronósticos que hace tanto tiempo nos afligen.

Por más que generalmente se crea que la reunion que el partido liberal de la provincia celebrará en Cádiz el dia 26 será un juego de compadres, quedando al frente del mismo las propias entidades que tan completo descrédito han alcanzado entre los hombres imparciales é independientes, queremos reproducir, como documento curioso y esencialmente cómico, el manifiesto

que ayer publica La Nueva Era, y dice así:

DIRECTORIO

DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO DE LA PROVINCIA DE CÁDIZ. Aprobada por el Jefe de nuestro partido el Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, la formacion del Directorio tal como está constituido, nos impusimos el deber de facilitar por todos los medios posibles la designacion de un Comité Provincial, que elegido libremente por el partido entero, fuese la única autoridad constituida, legítima, del partido Liberal-Dinástico de la provincia de Cádiz.

Durante el tiempo que viene funcionando el Directorio, se han presentado multitud de dificultades (gravísimas algunas) que hubieran provocado, quizás su disolucion, si la llama del patriotismo no hubiese ardido en los corazones de todos; si todos no hubiéramos estado dispuestos siempre a sacrificar nuestras personalidades en aras de la unidad de un partido llamado a imponerse por su fuerza y por su prestigio dentro de esta provincia.

No hemos mirado en nuestra gestion política sino por hacer desaparecer antiguas diferencias; por procurar la union de todos, con la vista fija siempre en que mañana las contingencias naturales llevarán a nuestro partido a la oposicion, y si en nuestro paso por el poder no hemos logrado aunar las aspiraciones de todos y fundir todos los elementos, aun los más dispersos, el tiempo más ó menos largo que duró nuestro ostracismo, presidirá la completa y total ruina del partido Liberal-Dinástico y su desaparicion del campo de la politica activa.

¡Cuántos y cuántos sacrificios hemos tenido que hacer los miembros del Directorio para cicatrizar antiguas heridas, para acallar las rencillas, para calmar legítimas impacencias, para llevar al ánimo de todos el convencimiento de que sin oír la voz del patriotismo, sin prestar todos su leal y desinteresado concurso, será vano cuanto pueda intentarse para conseguir la completa unificacion del partido!

¡Cuántas y cuántas veces hemos pasado por traidores los unos, por negligentes los otros, por presuntuosos y egoistas algunos, por tener pactos otros con nuestros enemigos de siempre! Y lo hemos tolerado hasta sin la menor protesta, porque por cima de nuestro interés particular está el interés del partido; porque resueltos a todo género de sacrificios hemos puesto nuestras personalidades, convencidos de que en brevísimo plazo nuestros correligionarios nos harán justicia y apreciando nuestros esfuerzos salvarán cuando meno la rectitud de nuestras intenciones.

Y nuestro objeto no era otro sino que viniendo a un periodo completamente normal, exento de luchas electorales que siempre producen perturbaciones hasta en las colectividades políticas más disciplinadas, entrásemos de lleno en la obra de llevar a la práctica la unificacion del partido ya hecha en principio, ya aceptada y reconocida por todos; pero falta aún de ciertos detalles que tienen verdadera importancia, y de los que no se puede prescindir si el partido Liberal-Dinástico ha de ser una colectividad con verdaderas raíces en la opinion pública y constituir un núcleo potente y vigoroso dispuesto a continuar sirviendo de poderoso apoyo a la causa del progreso y de la libertad más amplia dentro de la monarquía.

Por eso hemos elegido este momento para convocar una reunion general del partido Liberal-Dinástico de la provincia y proponerle su constitucion y organizacion definitiva.

En ella y ante el partido, y contando con la aprobacion previa del Sr. Sagasta, resignaremos la autoridad que recibimos de este y nos confirmó el partido mismo, dispuestos todos, y cada uno de nosotros a volver a nuestros humildes puestos de soldados de fila. Constituyese de una vez el Comité Provincial; designese por todos, los hombres que han de llevar la direccion en la provincia, y demostrar a la misma que ya en efecto ha entrado Sagasta en el poder, (proposicion que en categoría negativa tambien se nos ha lanzado al rostro para zaherirnos, como si en nuestras manos hubiera estado an-

tes de ahora emprender una marcha revolucionaria;) y agrupados todos a su lado contribuyamos con nuestros esfuerzos, con nuestra obnegacion, con nuestros sacrificios, a que el partido Liberal-Dinástico de la provincia de Cádiz adquiera la fuerza y el prestigio a que le dan derecho el número y la importancia de sus hombres; y sin pactos ni componendas de ninguna especie podamos resistir fácilmente la presion de dentro y las imposiciones de fuera.

Cádiz 10 de Setiembre de 1886.—José M. del Toro.—Cayetano del Toro.—Antonio Alvarez Jimenez.—José L. Gay.—Juan Galindo.—Francisco Nicolau.—Jorge Rodrujo.—Mariano Baylles.—Eudaldo Lopez Aldazabal.—Gabriel Ponce de Leon.—José M. de Rivas.—Miguel Aguado, Secretario.—José Ruiz y Ruiz, Secretario.

A este efecto el Directorio ha acordado:

- 1.º Se convoca a una reunion general del partido Liberal-Dinástico de la provincia, que tendrá lugar en Cádiz el dia 26 del actual, en el local de la Academia Filarmónica de Santa Cecilia, a las dos de la tarde.
2.º A ella tendrán derecho a asistir:
A. Los que hayan representado a la provincia en las Cortes.
B. Los Diputados provinciales y los electos.
C. Los Alcaldes de los pueblos de la provincia.
D. Dos representantes de cada uno de los Comités locales del partido.

3.º Los que hayan de concurrir presentarán sus credenciales ó manifestarán su derecho, desde los dias 24 y 25 del actual, de doce a cuatro de la tarde, en la calle de Murguía, n.º 24, donde recojerán una tarjeta que les dará derecho a asistir a la reunion.

4.º A la hora indicada y bajo la presidencia del Directorio, se abrirá la sesion procediéndose acto continuo al examen y aprobacion de las actas de los representantes, declarándose en seguida constituida la Asamblea general del partido y procediéndose a la eleccion del Comité Provincial.

5.º Se someterán a la Asamblea cuantos asuntos sean conducentes a la reorganizacion del partido, levantándose un acta que firmarán todos los asistentes, cuya copia se dirigirá al jefe superior del partido.

6.º Inmediatamente que se obtenga la aprobacion de éste quedará disuelto el Directorio, funcionando como única autoridad legítima del partido el Comité Provincial así elegido.

Cádiz y Setiembre 10 de 1886.

LOS ENANOS DE LOS PIRINEOS.

El profesor D. Miguel Morayta, que se encuentra actualmente en el valle de Ribas (Gerona), en las últimas estribaciones de los Pirineos Orientales, ha hecho allí un descubrimiento antropológico del mayor interés, que refiere en una carta a El Globo.

Existe con efecto en aquel distrito una raza compuesta de número no escaso de habitantes, que los naturales del país llaman nanus, enanos, y que con efecto solo tienen cuatro pies de estatura, ó sea un metro y diez a quince centímetros. Otros les llaman extranyis, extraños ó raros, y aun fenómenois, fenómenos.

Los nanus forman una raza, con todos los caracteres de tal. Tienen el cuerpo bastante bien conformado. Su pié es chiquitín y muy bien hecho, como la mano, si bien en esta el metacarpo es excesivamente desarollado, por lo cual aparecen los dedos más cortos y gordos de lo que lo son en realidad. Son bastante anchos de caderas, y sobre todo de espaldas; lo que les hace parecer más fuertes y robustos de lo que son, y es causa de que resulten no rechonchos, pero sí enanos. Andan los más muy inclinados hacia adelante.

No tienen los ojos horizontales; el lagrimal está algo más bajo que el rabillo; que es lo que les representa, sobre todo mirados a cierta distancia, semejantes al chino, ó mejor al tartaro.

A esto concurre tambien la circunstancia de que todos, sin excepcion, son barbillaños. Ningún nanu tiene necesidad de barbero; cuatro ó seis pelos, no de barba, sino de finísimo vello, es lo más que sombrea su cara.

Tienen las facciones muy carnosas pero su cutis es flácido, descolorido; parece como que no tiene nervios, y de aquí que les forme multitud de arrugas, aun en los primeros años de su vida: todos tienen cara de vieja. Mas con la particularidad de que hombres y mujeres se semejan tanto, que si los nanus llevaran vestidos iguales sería difícil distinguir al hombre de la mujer.

Buen número de ellos padecen paperas, fenomenales en algunos, y producidos, a lo que parece, por el arsénico que arrastran las aguas de aquellas montañas.

Despreciados por sus convecinos, que hacen de ellos objeto constante de burla, los nanus viven, sobre todo en Ribas, como una poblacion aislada dentro de una poblacion mayor. Sólo se unen entre sí, y de aquí que conserven pura la raza. Sin instrucción alguna, sin medios de mejorar su situacion y sin que nadie haga nada para prestarles condiciones de progreso, viven en un estado de embrutecimiento asombroso. Saben cómo se llaman, pero rara vez recuerdan el nombre de sus padres, y a veces ni el de la localidad donde habitan. No tienen idea de los números. Son muy interesados y por extremo dóciles; y aun cuando tengan algunos medios de vivir, reciben limosna de todo el que se la da, y la piden, por así decirlo, maquinalmente.

TELEGRAMAS.

(De El Imparcial.)

LA GUERRA CIVIL Y EL CONFLICTO EUROPEO. Londres 9 (8.7 mañana.)

La opinion universal, no solo en Londres, sino en toda Europa, a juzgar por las impresiones que trasmiten todos los corresponsales en el extranjero, es que la guerra civil en Bulgaria puede considerarse como cosa segura desde el momento en que se pretendía imponer otro príncipe que Alejandro.

Un hecho sumamente significativo ha ocurrido anteayer en Sofia, segun telegrafaron de Constantinopla.

Estaban reunidos en asamblea la mayoría de los oficiales del ejército que se encuentran en Sofia, concurrendo a la reunion los jefes militares más caracterizados y personajes influyentes de la politica, cuando Zankoff, el jefe del partido ruso y de la revolucion contra el príncipe Alejandro, tuvo el cinismo de presentarse en la asamblea. En el acto todos los circunstantes abandonaron el salon en que se celebraba la asamblea y Zankoff quedó en él absolutamente solo.

El Times publica hoy un importante artículo declarando que la simple petición de que sea restituido el príncipe Alejandro en el trono de Bulgaria, hecha por cualquier potencia ó por una parte del pueblo búlgaro, bastará indudablemente para determinar una empeñada y tenaz guerra civil en aquel país, aun cuando semejante petición tuviera pocas probabilidades de ser aceptada.

«Los procedimientos a l'eau de rose» dice el Times—de que Rusia está haciendo gala, y en los cuales tiene tanta confianza, quedarán entonces derrotados y la situacion se despejará.»

Estas son las impresiones de hoy, que no pueden ser más alarmantes, porque la guerra civil en Bulgaria significa poner a Rusia en situacion de enviar su ejército a Bulgaria y de provocar con ello un conflicto europeo.

EL PACTO ENTRE LOS TRES IMPERIOS.

Londres 9 (9.26 mañana.)

El Daily News ha recibido un telegrama de su corresponsal en Constantinopla, en que éste dice que con informes de crédito indiscutible puede confirmarse que para obligar a Alemania y a Austria a someterse a los deseos de Rusia, el canciller Giers declaró que si aquellos dos imperios persistían en sostener al príncipe Alejandro en el trono, Rusia abandonaría en el acto la Triple Alianza y la politica de paz, acudiendo a los procedimientos de fuerza si fuera preciso.

Parece que despues de esta declaracion se firmó un pacto entre los tres imperios, comprometiéndose Alemania y Austria a retirar su apoyo al príncipe Alejandro, y garantizando en cambio Rusia que no ocuparía a Bulgaria.

Si estalla la guerra civil en el principado, la situacion de Rusia será muy di-

Librería, calle Larga núm. 33.





